

Federführung:

43 - Kultur und Weiterbildung

Produkt:

43.02 Kulturförderung und -veranstaltungen

Datum:

12.05.2025

Beratungsfolge:

Ausschuss für Kultur, Schule und Sport

Sitzungsdatum:

21.05.2025

Entscheidung

Antrag der Nachbarschaft Wittenfeld auf Kulturförderung für den Kinder-Karnevalsumzug in Goxel

Beschlussvorschlag 1:

Es wird beschlossen den Umzug des Kinderkarnevals in Goxel im Rahmen der städtischen Kulturförderung ab dem Jahr 2026 mit 3.000 Euro finanziell zu unterstützen.

Alternativ

Beschlussvorschlag 2:

Es wird beschlossen den Umzug des Kinderkarnevals in Goxel im Rahmen der städtischen Kulturförderung ab dem Jahr 2026 mit _____ Euro finanziell zu unterstützen.

Sachverhalt:

Die Nachbarschaft Wittenfeld hat einen Antrag auf jährliche Kulturförderung in Höhe von 3.000 Euro für den Kinderkarnevalsumzug in Goxel beantragt. Außerdem bittet sie um die Fortführung der Inanspruchnahme der Dienstleistungen des Baubetriebshofes im bisherigen Rahmen.

In dem Antrag heißt es u.a.:

„Zum Kinderkarnevalsumzug am Tulpensonntag strömen jecke Besucherinnen und Besucher aus dem nahen und fernen Umkreis Coesfelds ins schöne Goxel. Bis heute ist dies der einzige Karnevalsumzug der Kreisstadt Coesfeld und wird daher von der Öffentlichkeit als Coesfelder Veranstaltung wahrgenommen. Eintrittsgelder zur Kostendeckung können nicht generiert werden, da dies räumlich und organisatorisch nicht darstellbar ist. Zuschauer und Teilnehmer haben freien Zugang zum Wohngebiet und damit zu der Veranstaltung. Die rege Teilnahme der anderen Coesfelder

Karnevalsvereine ist seit mehreren Jahren ein fixer Bestandteil. Es beteiligen sich zudem wiederkehrend Familien und Nachbarschaften aus anderen Stadtteilen Coesfelds. Die Marienburg nimmt unser Angebot inklusiv und unkompliziert wahr. Die Kinder und Familien stehen seit jeher im Vordergrund. Fußgruppen, kleine von Hand gezogene Bollerwagen, kleine Gespanne, Musikkapellen sowie der Prinzenwagen stehen hier im Vordergrund. Karneval in Goxel steht für Mitmachen und Miterleben, Karneval wird bei uns für die Jüngsten erlebbar und verständnisvoll greifbar gemacht. Der Karneval in Goxel ist weit über die Grenzen Coesfelds hinaus bekannt und findet in den Medien entsprechende Aufmerksamkeit. Das kulturelle Profil Coesfelds wird hierdurch geschärft und bereichert. Die Organisation obliegt dem Vorstand der Nachbarschaft Wittenfeld und wird komplett ehrenamtlich geleistet. Das Veranstaltungsrisiko liegt zudem bei der Nachbarschaft. Die gestiegenen Anforderungen aus dem Genehmigungsverfahren und die darin festgeschriebenen, verstärkten Sicherheitsauflagen trägt die Nachbarschaft allein. Die Kosten für die vorgeschriebene Bereitstellung eines professionelles Securitydienstes geht ebenso zu unseren Lasten.“

Stellungnahme der Verwaltung:

In dem Antrag der Nachbarschaft wurde deutlich, dass folgende förderrelevante Kriterien erfüllt werden sollen:

- *Aktive Jugendarbeit*
- *Zielgruppe Familien*
- *Keine Doppelförderung durch die Stadt Coesfeld*
- *Beitrag zum kulturellen Profil der Stadt Coesfeld*
- *Aktive Teilnahme Coesfelder Bürger bei Aktivitäten*

Da bisher keine vergleichbare Veranstaltung gefördert wird, fällt es schwer im Vergleich zu den anderen geförderten Gruppen eine angemessene und faire Förderhöhe zu bestimmen.

Aktuell werden folgende Förderbeträge ausgezahlt:

- Spielmannszüge: 550 Euro (bei aktiver Jugendförderung)
- Kinderchöre: 300 Euro
- Kirchenchöre: 400 Euro
- Gemeindebüchereien: 725 Euro
- Freilichtbühne: 6.000 Euro

Bei der hohen Fördersumme für die Freilichtbühne geht es um eine Unterstützung für eine Vielzahl von Aufführungen pro Spielzeit mit aufwendigen Vorbereitungen (Proben, Bühnenbild, Kostüme) und der kostenintensiven Unterhaltung der Spielstätte selbst.

Der Aufwand für den Kinderkarnevalsumzug ist aber natürlich deutlich höher als bei einer Aufführung eines Kinderchores in einer Kirche o.ä. Dafür finden die Chorproben das ganze Jahr kontinuierlich statt.

Die Unterstützung durch den Bauhof ist bereits in der Vergangenheit zugesagt worden.

Klimarelevanz:

Auch die Stadt Coesfeld hat die Verantwortung, die Potenziale für das Klimaneutralitätsziel 2045 für Deutschland auszuschöpfen. Der Klimacheck prüft, ob die in der Politik behandelten Themen und Entscheidungen klimarelevant sind und wie sie qualitativ einzuordnen sind. Ziele hierbei sind

- die Sensibilisierung für Klimaschutz und die Prüfung von Alternativen innerhalb der Verwaltung,
- Transparenz über Auswirkungen verschiedener Vorhaben sowie
- die Entscheidungshilfe für die Abwägung in politischen Gremien.

Nicht immer ist die klimafreundlichste Variante umsetzbar, die Abwägung geschieht letztendlich immer unter Berücksichtigung aller Faktoren.

| | Negativ | | Positiv | | Keine | x | Keine Angabe möglich |
|--|---------|--|---------|--|-------|---|----------------------|
| <p>1. <i>Immer auszufüllen:</i> Erläuterung Klimaauswirkungen: Was sind die Auswirkungen des Beschlusses/des berichteten Sachverhalts auf das Klima, warum gibt es keine oder warum ist keine Angabe möglich?</p> | | | | | | | |
| <p>Die Förderung würde ein bestehendes Angebot unterstützen.</p> | | | | | | | |
| <p>2. <i>Bei negativen Auswirkungen auszufüllen:</i> Welche <u>weiteren</u> Potenziale gibt es zur Verminderung von negativen Klimawirkungen und zur Stärkung der Klimaanpassung, die im vorliegenden Beschluss/Bericht <u>noch nicht berücksichtigt</u> wurden? Warum wurde sich gegen Optimierungsoptionen entschieden, wenn diese im Planungsprozess bereits betrachtet wurden?</p> | | | | | | | |
| | | | | | | | |

Anlagen:

Antrag der Nachbarschaft Wittenfeld